Mardi de la semaine sainte



"L'un de vous me trahira"

"Amen, amen, je vous le dis : l'un de vous me livrera." (Jn 13,21b)

Trahison! Ici, les abîmes les plus terribles du cœur humain sont révélés. Trahir son ami, trahir son Maître et Seigneur, trahir l'amour?

Apparemment, personne d'autre que le disciple bien-aimé n'a osé lui demander qui était celui qui allait le trahir. Lui seul, qui avait une relation de confiance particulière avec le Seigneur et à qui Pierre avait demandé par un signe de l'interroger... Le cœur de Jean était pur et il aimait le Seigneur sans partage. Il a pu poser la question face à cette déclaration qui avait laissé tout le monde perplexe. Celui qui aime et dont le cœur est purifié, peut affronter l'ombre et n'a rien à cacher. Jean s'appuya donc sur la poitrine de Jésus et lui demanda : "Seigneur, qui est-ce ?" (Jn 13, 25) Ce geste d'amour et de confiance était pur et sincère, contrairement au baiser du traître, qui a abusé de cette expression d'amour, la mettant au service de sa méchanceté.

Pendant ce temps, la malice du traître grandit de plus en plus. Satan entre en lui (Jn 13,27), et en fait son instrument. Judas ne peut plus et ne veut plus faire un pas en arrière ; l'intention mauvaise qui était née de sa cupidité et d'autres vices, est maintenant consommée dans l'acte mauvais.

Jésus sait que Judas ne se convertira plus, que même ce repas commun, même les paroles qu'il lui adressera avant d'être fait prisonnier, ne pourront toucher son cœur. Judas est devenu le serviteur du Malin. La trahison sera consommée : *"Ce que tu fais, fais-le vite"*, lui dit Jésus (Jn 13,27).

"Maintenant le Fils de l'homme est glorifié, et Dieu est glorifié en lui" (Jn 13, 31). Or, le Fils accomplit la volonté du Père jusqu'à son terme sur la Croix. Maintenant, le Seigneur va racheter les siens et les attirer à lui, afin que tous soient sauvés.

Maintenant, le mal montre toute sa puissance, mais il est impuissant devant l'amour de Dieu. Maintenant, Satan pense qu'il est triomphant, alors qu'en réalité c'est lui qui est vaincu. Or, en cette "heure de ténèbres", la lumière de Dieu brille avec éclat dans l'abandon du Fils à la volonté du Père, dans l'accomplissement de l'œuvre que Dieu lui a donnée à faire.

Et Dieu est glorifié en Lui, car tout procède de la volonté du Père ; toute la sagesse qui nous est révélée dans la foi, dans laquelle l'abandon volontaire de Dieu devient la preuve sans équivoque de son amour pour nous, les hommes.

L'un le trahira, un autre le reniera trois fois... Mais ce dernier se repent et se convertit, après quoi le Seigneur l'accepte encore plus profondément et le renvoie. L'autre, par contre, ne se repent pas, et c'est lui qui exécutera son propre jugement (cf. Mt 27,5).